

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 43 (1898)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE GÉNÉRAL AMÉDÉE DE LA HARPE

(Suite ¹.)

La bataille de Loano.

(1795)

Au mois de novembre 1795, l'armée française reprit l'offensive.

La paix signée avec l'Espagne avait permis de renforcer l'armée d'Italie d'une douzaine de milliers d'hommes rendus disponibles à l'armée des Pyrénées et de quelques bataillons tirés de l'armée du Rhin, ce qui en porta l'effectif total à environ 30 000 hommes. Les renforts arrivèrent à Nice sous la conduite des généraux Charlet et Augereau. En même temps, Kellermann, tombé en disgrâce pour n'avoir pas accepté sans observation un plan d'offensive qu'on lui avait envoyé tout fait de Paris, avait été remplacé par le général Scherer, commandant en chef de l'armée des Pyrénées.

Scherer jugea avec raison que l'armée française ne pouvait pas rester pendant tout l'hiver sous l'impression déprimante des défaites subies au cours de l'été. Avant de prendre ses quartiers d'hiver, il entendait se remettre en possession de la crête et du revers septentrional des Apennins, afin de pouvoir partir de là, au printemps, pour une vigoureuse campagne dans les plaines du Piémont et de la Lombardie.

Pour attaquer la ligne austro-sarde, fortement retranchée sur tous les points, le général Scherer avait combiné un premier plan de bataille dans lequel le rôle important était assigné au général La Harpe, promu au commandement d'une des divisions de la droite, en remplacement du général Séru-

¹ Voir livraisons d'août et de septembre 1898.